
O STF recentemente 
validou o uso de 
créditos de precatórios 
para o pagamento 
de dívidas de ICMS, 
decisão com grande 
impacto para 
empresas e governos 
estaduais

A medida beneficia 
contribuintes de 
estados como Ama-

zonas, São Paulo e Minas 
Gerais, que possuem 
legislações específicas 
sobre o tema.

Para entender essa de-
cisão, é importante saber 
o que são precatórios e 
como funciona o ICMS. Os 
precatórios são ordens de 
pagamento emitidas pela 
Justiça quando o governo 
é condenado a compensar 
uma dívida. No caso das 
empresas, isso ocorre 
quando elas ganham uma 
ação judicial contra o 
estado, que então emite 
um título representando 
a quantia a ser paga.

Já o ICMS é um imposto 
estadual, fundamental 
para o financiamento de 
áreas como saúde, educa-
ção e segurança. Porém, 
ele também representa 
um custo significativo 
para as empresas, afetan-
do sua competitividade 
e sustentabilidade, prin-
cipalmente em períodos 
de crise.

A decisão do STF au-
toriza as empresas a 
utilizarem seus créditos 
de precatórios para com-
pensar dívidas de ICMS, o 
que oferece uma alterna-
tiva para aliviar a pressão 
financeira das empresas, 
que muitas vezes enfren-

tam dificuldades para 
quitar tais débitos de 
forma imediata. Com isso, 
elas podem usar o valor 
do precatório para redu-
zir sua dívida tributária, 
mantendo o fluxo de cai-
xa para outras despesas 
operacionais.

Por exemplo, se uma 
empresa tem uma dívi-
da de ICMS de R$500 
mil, mas também detém 
um precatório de R$300 
mil, ela pode abater essa 
quantia, reduzindo sua 
dívida para R$200 mil, 
que poderá ser quitada 
posteriormente. Para as 
empresas, os benefícios 
incluem a redução da 
dívida de ICMS, a manu-
tenção do fluxo de caixa 
e a diminuição de juros e 
multas. 

Para os estados, há a 
possibilidade de melho-
rar a arrecadação sem 
o desembolso imediato, 
além de uma gestão mais 
eficiente das dívidas de 
precatórios. Embora a 
medida traga benefícios, 
há preocupações sobre o 
impacto no repasse de re-
ceitas para os municípios, 
mas o STF garantiu que os 
25% do ICMS destinados 
aos municípios permane-
cem intactos.

Essa prática já é adotada 
em estados como São Paulo 
e Minas Gerais e tende a 
se expandir para outras 
regiões. A decisão do STF 
representa um avanço na 
gestão fiscal e pode abrir 
caminho para um modelo 
mais eficiente de pagamen-
to de tributos no Brasil.

(*) - É advogado especialista 
em Direito Tributário e sócio do 

Almendros, Batista & Naufel 
Advogados Associados.

www.netjen.com.br
São Paulo, sábado a segunda-feira, 23 a 25 de novembro de 2024 3Economia

D - Mercado Imobiliário
No próximo dia 28 (quinta-feira), das 8h30 às 18h, no Domo - Instituto 
Principia (Rua Pamplona, 145)- São Paulo, acontece o Estadão Summit 
Imobiliário 2024, reunindo especialistas, investidores e líderes do setor 
para uma jornada de debates e reflexões sobre as tendências para o 
mercado imobiliário em 2025. Entre os assuntos, estarão as perspec-
tivas de lançamentos e vendas nos segmentos de médio e alto padrão, 
a oferta de crédito imobiliário e as novas oportunidades trazidas pelo 
programa Minha Casa Minha Vida. Mais informações: (https://summits.
estadao.com.br/imobiliario/).

E - Área Comercial 
A Raízen, referência global em bioenergia, anuncia a abertura de 22 
vagas para o seu Programa Comercial Experience, voltado à atração de 
profissionais com perfil de liderança e alta performance comercial para 
o cargo de Gerente de Território (pleno e sênior). As vagas reforçam o 
compromisso da empresa com a formação de talentos para sustentar sua 
estratégia de crescimento e liderança no setor de energia renovável. São 
requisitos: ensino superior completo, CNH categoria B e disponibilidade 
para viagens. Também é desejável que os candidatos possuam conheci-
mento avançado em Excel. Inscrições: (https://carreiras.raizen.com.br/).

F - Leilão de Imóveis 
A Prefeitura do Rio de Janeiro está oferecendo uma oportunidade para 
investidores e interessados no mercado imobiliário: um leilão de mais 
de 16 mil imóveis com descontos de até 50%. As unidades, localizadas 
em diversos bairros da cidade, são resultado de execuções fiscais de 
débitos de IPTU e podem ser adquiridas por preços bem abaixo do 
valor de mercado. O leilão será realizado de forma 100% digital na 
plataforma da Procuradoria, acessível através do site (https://leilao.
procuradoria.rio/), e permitirá que os participantes façam seus lances 
diretamente online. 

A - Economia Circular
O Tampinha Legal acaba de atingir mais uma marca histórica em seus 
oito anos de atuação: mais de 900 milhões de tampas plásticas recolhi-
das, quantidade que ultrapassa 1.600 toneladas. O material, que é 100% 
reciclável, se transformou em mais de R$4 milhões de reais, recurso 
financeiro que foi destinado integralmente para as entidades assistenciais 
do terceiro setor participantes do programa. Este é o maior programa 
socioambiental de caráter educativo em economia circular da indústria 
de transformação do plástico das Américas.

B - Energia Solar 
O Brasil atingiu a marca histórica de 3 milhões de sistemas fotovoltaicos 
instalados em telhados, de acordo com mapeamento da Solfácil, ecos-
sistema de energia solar, com base em dados da Aneel. A energia solar 
distribuída já está presente em 99,75% dos municípios. O segmento re-
sidencial lidera o mercado, com 2,3 milhões de conexões, representando 
79% das instalações de micro e minigeração distribuída. Em seguida, os 
setores comercial com 307 mil instalações, (10%), rural 260 mil, (9%) 
e industrial 43 mil, (1%), além de mais de 8 mil sistemas referentes ao 
poder público, que somam 0,27%.

C - Crédito PCD   
A CAIXA oferece contratações do Crédito PcD nas modalidades que 
contam com equalização de juros. As linhas têm taxas reduzidas e 
fazem parte do “Programa Viver sem Limite”, que dá acesso ao finan-
ciamento de diversos equipamentos e serviços destinados a pessoas 
com deficiência, como cadeira de rodas, próteses e equipamentos 
auriculares. A equalização de taxa de juros significa pagamento, pelo 
Governo Federal, de parte da taxa de juros do financiamento, o que 
diminui o valor final da operação para o cliente (https://www.caixa.gov.
br/voce/credito-financiamento/financiamentos/credito-pcd/Paginas/
default.aspx).

G - Programa Pé-de-Meia 
A Caixa já começou a efetuar o pagamento do Programa Pé-de-Meia do 
Governo Federal. A parcela de novembro será creditada em conta 'Pou-
pança Caixa Tem', aberta automaticamente em nome dos estudantes e 
os valores poderão ser movimentados preferencialmente pelo aplicativo: 
(https://www.caixa.gov.br/caixatem/Paginas/default.aspx). O pagamento 
é realizado de forma escalonada, de acordo com o mês de nascimento do 
estudante. O estudante poderá consultar informações escolares, regras 
do Programa e status de pagamentos no aplicativo (www.gov.br/mec/
pt-br/jornadadoestudante).

H - Posicionamento do Carrefour
O Carrefour França informa que a medida anunciada na última quarta-
-feira (20), se aplica apenas às lojas na França. Em nenhum momento 
ela se refere à qualidade do produto do Mercosul, mas somente a uma 
demanda do setor agrícola francês, atualmente em um contexto de 
crise. Todos os outros países onde o Grupo Carrefour opera, incluindo 
Brasil e Argentina, continuam a operar sem qualquer alteração e podem 
continuar adquirindo carne do Mercosul. Nos outros países, onde há o 
modelo de franquia, também não há mudanças.

I - Mais Buscados
De acordo com a Nubimetrics, plataforma líder em fornecer dados 
inteligentes para vendedores online, nesta Black Friday, o consumi-
dor brasileiro busca por itens de moda, cosméticos, livros, utensílios 
domésticos e, por mais um ano, as categorias de eletrodomésticos e 
eletrônicos devem ter uma alta demanda. Em primeiro plano, as roupas, 
especialmente os kits de camisetas, se destacaram nas buscas realizadas 
em 2023, e essa tendência deve se repetir em 2024, assim como em 
outras subcategorias de vestuário. 

J - Belo Horizonte/Sorriso 
A Azul, a maior companhia aérea do Brasil em número de voos 
diários e destinos atendidos, lança uma rota ligando Belo Horizonte 
a Sorriso (MT). O primeiro voo acontece no dia 16 de dezembro, 
conectando a cidade mato-grossense ao aeroporto de Confins/
BH Airport, segundo maior hub da Azul. Com essa nova rota será 
possível voar de Sorriso para Campinas, Congonhas, Guarulhos) 
Jacarepaguá e Santos Dumont. Além destes, nossos Clientes po-
derão se conectar a outros 56 destinos, tanto no Brasil quanto no 
exterior, a partir de Confins.

Precatórios e ICMS: a 
decisão do STF e suas 
consequências fiscais

Marcelo Naudel (*)

Do valor total de US$ 111 bilhões, a previsão é de que 
US$ 77 bilhões sejam investidos em exploração e produção.
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A previsão é de que 
US$ 77 bilhões sejam 
investidos em explo-

ração e produção, US$ 20 
bilhões em refino, transporte 
e comercialização, US$ 11 
bilhões em gás e energias 
de baixo carbono e US$ 3 
bilhões na parte corporativa.

O planejamento da Petro-
bras estima que o forneci-
mento de energia nesse pe-
ríodo passe de 4,3 exajoules 
(EJ) em 2022 para 6,8 EJ em 
2050, o que manteria a com-
panhia como responsável por 
31% da oferta primária de 
energia do Brasil. A Petro-
bras também tem o objetivo 
de neutralizar suas emissões 
operacionais até 2050.

Petrobras prevê investimento de 
US$ 111 bilhões entre 2025 e 2029
O Conselho de Administração da Petrobras aprovou o Plano de Negócios 2025-2029. A previsão é que 
haja investimentos de US$ 111 bilhões no período, sendo US$ 98 bilhões na Carteira de Projetos em 
Implantação e US$ 13 bilhões na Carteira de Projetos em Avaliação

e Produção (E&P), cerca de 
60% devem ser destinados 
aos ativos do pré-sal.

No segmento de Refino, 
Transporte, Comercializa-
ção, Petroquímica e Ferti-
lizantes, a nova previsão de 
investimentos corresponde 
a um aumento de 17% em 
relação ao plano anterior. 
O objetivo é aumentar a 
capacidade do parque da Pe-
trobras, ampliar a oferta de 
produtos de alta qualidade, 
como Diesel S10 e lubrifi-
cantes, e de combustíveis 
de baixo carbono. Estima-se 
um aumento na capacidade 
de destilação de 1.813 mil 
barris por dia (bpd) para 
2.105 mil bpd (ABr).

A estatal declara que “con-
centrará esforços no apro-
veitamento dessas oportuni-
dades do mercado de óleo e 
gás, com foco em reposição 
de reservas, na produção 

crescente com menor pegada 
de carbono e na ampliação 
da oferta de produtos mais 
sustentáveis e de maior 
qualidade no seu portfólio”. 
No segmento de Exploração 

De janeiro a outubro de 
2024, a Empresa Brasi-
leira de Hemoderivados e 
Biotecnologia (Hemobrás) 
coletou 160,9 mil litros 
de plasma, componente 
essencial para a produção 
de medicamentos hemode-
rivados. O número supera 
a meta de 150 mil litros 
definida em contrato da 
empresa com o Ministério 
da Saúde para 2024. O vo-
lume, que representa um 
recorde histórico na coleta 
de plasma, é 7,2% acima do 
captado em 2023. 

De acordo com a Hemo-
brás, a estimativa é fechar 
o ano com cerca de 200 mil 
litros captados. “Os núme-
ros atingidos representam 
um marco para a saúde 
pública brasileira e para o 
papel estratégico da Hemo-
brás no país”, informou a 
empresa. O abastecimento 

da produção nacional com 
produtos da empresa será 
influenciado positivamente 
pela produção recorde. 

Para a presidente da em-
presa, a médica Ana Paula 
Menezes, as conquistas da 
Hemobrás refletem o com-
promisso da empresa com a 
saúde pública e com o SUS, 
que é seu único cliente. 
“Estamos aprimorando, a 
cada dia, a missão de levar 
mais saúde e qualidade de 
vida à população brasilei-
ra”, completou em texto 
divulgado pela Hemobrás.

Para atingir a expectativa 
de captação, a empresa 
vem investindo na qualifi-
cação de hemocentros em 
todo o país para garantir o 
aumento da capacidade de 
armazenamento de plasma 
e o aperfeiçoamento dos 
processos (ABr). 

A Eletronuclear obteve 
a renovação da licença de 
operação da usina Angra 1 
por mais 20 anos. O prazo 
vai até dezembro de 2044. A 
companhia recebeu a autori-
zação da Comissão Nacional 
de Energia Nuclear (CNEN). 
O investimento total será de 
R$ 3.2 bilhões entre 2023 e 
2027. 

Os valores serão investi-
dos em quatro parcelas de 
aproximadamente R$ 720 
milhões nos primeiros qua-
tro anos (2023 a 2026) e R$ 
320 milhões em 2027.

A extensão da vida útil 
de Angra 1 pode ser con-
siderada a primeira grande 
conquista em relação aos 
projetos prioritários da 
companhia, que também 
trabalha para retomar a 
construção de Angra 3. Essa 
última meta depende de 
decisão do Conselho Nacio-

nal de Política Energética 
(CNPE).

A decisão favorável foi 
celebrada pelo presidente da 
Eletronuclear, Raul Lycurgo. 
Ele comparou Angra 1 às 
usinas nos Estados Unidos, 
com as mesmas característi-
cas, que já receberam o aval 
para operar por até 80 anos. 
Lycurgo destacou o trabalho 
desempenhado nos últimos 
cinco anos pela área técnica 
da empresa.

A primeira usina nuclear 
brasileira entrou em ope-
ração comercial em 1985 
com um reator de água 
pressurizada (PWR), o mais 
utilizado no mundo. Com 
640 megawatts de potência, 
o empreendimento entrega 
energia suficiente para su-
prir uma cidade de 2 milhões 
de habitantes e abastece o 
sistema elétrico nacional 24 
horas por dia (ABr). 

Coleta de plasma bate recorde 
em dez meses de 2024

Angra 1 obtém licença para 
operar por mais 20 anos

Para veiculação de seus Balanços, Atas, Editais e 
Leilões neste jornal, consulte sua agência de confiança, 

ou ligue para 3106-4171


